



JORGE ARROYO

Carmen Collado (f). La directora del centro (c) v Patrocinio Aguilera (2d), en un momento de la visita.

## San Telmo pilota el plan de prevención de diabetes

*La parlamentaria Collado visita las instalaciones del centro*

El centro de salud de San Telmo, que la semana pasada recibió la acreditación de calidad, es el primero en poseer un aparato para prevenir la retinopatía diabética

EE JEREZ

■ La parlamentaria andaluza Carmen Collado visitó ayer las instalaciones del centro de salud de San Telmo con un doble objetivo, por un lado comprobar sobre el terreno la calidad sanitaria que la semana pasada le valió la calificación de excelente por parte de la Agencia de Acreditación; y por otro presentar el retinómetro, aparato de detección precoz capaz de prevenir la retinopatía diabética, pionero en Jerez.

De este modo, el centro de San Telmo se convierte en un modelo dentro del plan de prevención de la diabetes para el periodo 2004/06 puesto en marcha por el SAS en todas las localidades andaluzas. En total, son cincuenta los retinómetros que hay reparti-

dos por los centros sanitarios andaluces, ordenadores capaces de explorar la vista a fondo y prevenir la ceguera que la retinopatía diabética puede llegar a causar. "Está comprobado que con este aparato de diagnóstico precoz alrededor del 60% de los pacientes pueden salvar su visión", explicó Carmen Collado.

Pronto, estos aparatos se extenderán a todos los centros sanitarios jerezanos. El centro de salud de San Telmo está tan sólo pendiente de la plena instalación del nuevo sistema informático Diraya para que el retinómetro funcione en su totalidad, ya que una vez realizada la exploración de los ojos las imágenes son enviadas *on-line* a un oftalmólogo que se encarga de analizarlas a fondo, después de lo que se inicia el

tratamiento y las posibles medidas preventivas.

La parlamentaria recalcó asimismo el amplio plan de modernización que la Junta está llevando a cabo en Jerez, cuya actuación más significativa es el Hospital de Día Oncológico que se está realizando en el Hospital de Jerez. "Las obras van muy bien", señaló en este sentido.

Collado también justificó el cierre de camas del hospital con el habitual discurso empleado por el SAS, el de la disminución de ingresos en verano, así como la necesidad de dar vacaciones a los profesionales especialistas.

La directora del Distrito Sanitario Jerez-Costa Noroeste, María Patrocinio Aguilera, y la directora del centro de salud de San Telmo, Trinidad Maqueda, acompañaron a Collado en su recorrido. Maqueda justificó los esfuerzos realizados por el centro para llegar a la calificación de excelente en que "desde el principio tuvimos muy claro que en una zona con grandes problemas sociales, como la toxicomanía, la prevención de la salud era fundamental".